



District de la Loire de Football
2, rue de l'Artisanat
42270 Saint Priest en Jarez
Tél : 04 77 92 28 70
district@loire.fff.fr

Comité de Direction

Compte-rendu du Comité de Direction du 30 octobre 2019, à Roanne

- Présents :

Thierry DELOLME - Francis VIDRY - Michel BARSOTTI - Marc MORETON - Jean-Pierre GONTHIER - Paul BRIDEAU - Fabrice BERTHON - Daniel BOCHU - Chantal DEGOULANGE - Jean-Louis FOREST - Serge FOURNY - André MAGNIN - Pascal REBAUD - Antonio RODRIGUES - Michel TEIL - Habib TOUNSI.

Soit 16 membres présents.

- Absents excusés :

Jean-Marc ALLEGRE - Mohammed BOUGUERRA - Charles BOULOGNE - Bernard BROUSSET - Cécile BROUSSET - Patrick GADEYNE - Alain JONARD - Maurice PELISSIER - Jean-Paul PETIT - Christian THETIER - Aimé THEVENON

Soit 11 membres absents excusés.

- Assistent à la réunion :

Frédéric BOUTEILLE (directeur administratif) - Gérard LAJOIE (Conseil de l'Ethique) - William VALLAS (Conseiller Technique).

La séance est ouverte à 18h45.

• Approbation du compte-rendu du Comité de Direction du 23 septembre :

Il faudra sans doute réajuster les chiffres concernant la trésorerie du District... Une situation plus précise sera revue à l'occasion de l'AG financière. Sinon, le compte-rendu du CD du 23 septembre est validé à l'unanimité.

• Informations générales :

- L'Assemblée Générale financière du District aura lieu le vendredi 10 janvier à Saint-Priest-en-Jarez, tandis que l'AG de fin de saison est programmée le vendredi 26 juin dans un lieu qui reste à déterminer. A noter que l'AG de Ligue n'aura probablement lieu qu'au mois de septembre ou octobre 2020.

- Le président de la Ligue AURA Foot, Bernard BARBET, a prévu d'annoncer sa démission lors du Conseil de Ligue du 12 novembre... L'intérim sera assuré par le président délégué, Lilian JURY, jusqu'à la prochaine AG électorale avec, pour l'instant, un seul candidat connu : Pascal PARENT. Dans ce cas de figure, Arsène MEYER deviendrait président du District du Rhône.

Cette démission est en partie seulement liée à son état de santé, mais, avant de se retirer, le président BARBET tenait à boucler la fusion avec l'Auvergne et concrétiser l'installation de notre nouvelle ligue à Tola-Vologe, avec une inauguration officielle le 9 novembre... Au nom de l'ensemble du District de la Loire, son président, Thierry DELOLME, le remercie pour ses 20 ans de présidence et soumet l'idée de lui faire un cadeau, ce qui est bien sûr approuvé à l'unanimité.



District de la Loire de Football
2, rue de l'Artisanat
42270 Saint Priest en Jarez
Tél : 04 77 92 28 70
district@loire.fff.fr

Comité de Direction

- Suite au différent né d'une intervention inappropriée du District à l'encontre des féminines de l'AS Saint-Etienne, le club avait fait part de son mécontentement... Une récente entrevue avec le président, M. Roland ROMEYER a confirmé qu'en fait l'ASSE souhaitait marquer le coup et qu'en toute convivialité, les relations entre le club phare et les instances du département se devaient de repartir sur de bonnes bases, ce dont nous ne pouvons que nous satisfaire.

- **L'aide à la formation :**

On a maintenant la confirmation que, pour les bons de formation, la Ligue reverserait aux districts la totalité des sommes obtenues... Sous réserve d'une validation définitive, le DLF adopte à l'unanimité le fait de rentrer dans le dispositif proposé par l'IRFF et souhaite instaurer un système qui permette de rendre cet argent aux clubs, même si ce ne sera pas suffisant pour compenser les frais à engager. L'idée est d'accorder une aide financière complémentaire aux clubs qui forment des éducateurs et des arbitres, mais seulement pour les coûts pédagogiques, en dehors donc des frais de restauration.

A cet effet, le président propose une réflexion de toutes nos composantes concernées, afin de présenter un projet sérieux. Si notre trésorier, Jean-Pierre GONTHIER, a peur que notre action ressemble à de l'assistantat, le conseiller technique, William VALLAS, fait remarquer que, depuis 4 ans, les clubs ne payaient rien alors que, désormais, ils pourraient avoir à déboursier 80 € ; quant au vice-président, Michel BARSOTTI, et au représentant des présidents de club, Gérard LAJOIE, ils craignent que, sans notre intervention, les clubs hésitent à envoyer des gens en formation. Pascal REBAUD partage cette idée en ce qui concerne les arbitres dont le nombre baisse déjà chaque année...

En rappelant les chiffres de la saison dernière (250 chez les éducateurs et 60 chez les arbitres), T. DELOLME propose de chiffrer une formule qu'on appellerait des "bons de formation Loire", pour ensuite la faire valider par le Comité de Direction.

Une opération d'autant plus importante que, comme le rappelle le responsable de la Commission Technique, Michel TEIL, la FFF va imposer de plus en plus d'obligations au niveau de la formation.

- **Le développement du partenariat :**

Chacun admet que le système classique qui consiste à récupérer quelques centaines d'euros par ci, par-là, peut certes encore exister, mais qu'il est à bout de souffle... L'idée, déjà lancée par le président, est de créer des événements, ce dont on semble capable, mais aussi de les gérer, ce qui peut être plus délicat... Pour relancer le partenariat, il faut créer de la visibilité, d'où l'idée remise dans le débat, de l'acquisition d'une structure gonflable qui serait prêtée gratuitement aux clubs qui en feraient la demande pour leurs plus grosses manifestations. Une partie du financement pourrait être assurée par la possibilité de faire figurer des partenaires privés sur cette structure.

M. BARSOTTI pense que la chose primordiale sera de trouver la bonne personne pour en assurer la gestion et le suivi. Les membres du CD pensent que les conditions techniques sont à étudier de plus près (assurance, caution, dimensions, etc...), mais votent majoritairement (12 pour, 1 contre, 3 abstentions) pour poursuivre l'étude de ce projet.

Pour info, la Ligue possède une telle structure qui est louée 280 € à la journée, tandis que G. LAJOIE indique que le club de Cellieu en possède une qui n'est pas très compliquée à monter...

- **La pratique "handisport" :**

L'aide aux clubs qui facilitent la pratique du football aux personnes handicapées, est unanimement adoptée par le Comité de Direction (- 1 abstention), mais reste à en définir sa répartition. Une somme dédiée de 6 000 € sera ainsi bloquée pour les clubs concernés qui présenteront un dossier, mais la Commission Technique est d'abord chargée de rendre visite à ces clubs, pour juger du contenu exact de leur fonctionnement auprès de cette population.



District de la Loire de Football
2, rue de l'Artisanat
42270 Saint Priest en Jarez
Tél : 04 77 92 28 70
district@loire.fff.fr

Comité de Direction

- **Les "Etoiles du Foot" :**

L'AS Saint-Etienne a organisé une session le mardi 29 octobre, en prévenant le District, ce qui a permis à 4 de ses membres d'assister aux prouesses de 21 jeunes... M. TEIL fait part de son agréable surprise pour la participation et la volonté du club stéphanois. Du coup, il y a de quoi être plutôt optimiste pour l'objectif d'atteindre 500 participants, parmi les 1200 potentiels du département chez les U11.

De plus, Julien SABLE, ex-joueur professionnel de l'ASSE et désormais un des assistants de Claude PUEL, a spontanément accepté d'être le "parrain" de cette opération. Reste à trouver la bonne formule pour récompenser les meilleurs : assister à un entraînement des pros ou les accompagner sur le terrain avant un match ? L'idée d'une sélection pour une démonstration lors des finales des coupes jeunes ou lors du tournoi des "Mille Pattes" reste une éventualité à peaufiner...

- **Modifications des règlements chez les jeunes :**

Pour les U14, U15 et U18, les textes sont préparés ; mais il restait à les valider, avant de les faire adopter... Ce qui sera proposé aux clubs lors de la prochaine AG financière, avec le souhait de les faire appliquer dès cette actuelle saison. Concernant le Futsal, une réunion a bel et bien eu lieu avec une proposition de règlement déposée auprès de la personne concernée; mais à ce jour, aucune proposition de texte n'a été validée, dans l'attente du Vice-Président en charge du pôle réglementaire.

- **Bilan des labellisations :**

W. VALLAS indique tous les détails sur la remise des labels aux clubs récipiendaires, à raison, autant que possible, d'une par semaine, afin de pouvoir les mettre en valeur sur le PV du District. Ainsi, après Andrézieux/Bouthéon, Saint-Paul-en-Jarez et l'AS Saint-Etienne Féminines, ce sera au tour de Loire Sornin (28 novembre), Firminy Prairies (6 décembre) et Roche/Saint-Genest (19 décembre) d'être récompensés.

L'étude des chiffres récemment fournis par la Fédération confirme une perte de licenciés grandissante au fil des années de pratique (à partir des U11 jusqu'aux seniors) : une preuve supplémentaire que, de plus en plus, un club de football doit devenir un site de loisir, au-delà des compétitions traditionnelles, en s'ouvrant notamment au "Foot Adapté" et au "Foot Santé". Dans les raisons évoquées, figurent la demande d'horaires plus flexibles, ainsi qu'une meilleure ambiance nécessaire autour du football...

D'ailleurs, le conseiller technique insiste pour qu'un groupe de travail se penche sur des propositions à faire autour du "Foot Loisir".

- **Tournoi de Noël :**

Ce traditionnel tournoi en salle est programmé Plaine Achille, du samedi 21 décembre au dimanche 5 janvier, avec une coupure entre le 24 et le 26 décembre au matin, puis du 31 décembre au 3 janvier, soit plus de 8 jours d'animation. Il serait bon de reprendre en mains un site sur le Roannais, sinon cet important rendez-vous est quelque peu délaissé par les clubs du nord du département. Il s'agit également de s'inquiéter des récompenses.

Pour la gestion de la buvette, un appel à candidature est lancé auprès des clubs stéphanois, même si Saint-Charles/Vigilante s'est déjà porté volontaire...

- **Opérations caritatives :**

L'opération du "Père Noël du lundi" a été relancée avec la collecte des bouchons... Une démarche qui a été rappelée lors de chaque réunion d'harmonisation, de U7 à U13. Comme l'an dernier, un chèque de 500 € est prévu, ainsi que des cadeaux remis au centre hospitalier.

Une autre opération est prévue à Andrézieux, au profit des "Restos du Coeur".



District de la Loire de Football
2, rue de l'Artisanat
42270 Saint Priest en Jarez
Tél : 04 77 92 28 70
district@loire.fff.fr

Comité de Direction

• **Questions diverses :**

- Tandis que la dotation "Nike" commence à arriver, il est confirmé à Pascal REBAUD que les membres de la Commission des Arbitres sont prévus dans la distribution. Il s'agit maintenant de réfléchir à l'utilisation de la prochaine dotation qui pourrait être tournée vers les clubs et les bénévoles du District. Pour "l'Arbre de Noël" des enfants des salariés, l'idée d'un bon-cadeau de 50 € est reconduite.

- Il est demandé à ce que les prochains tirages au sort des coupes soient effectués, si possible, le jeudi, pour permettre aux représentants roannais d'y participer (et non le lundi) ; mais surtout pas le lundi de la même semaine, afin que ces tirages puissent être peaufinés (horaire, terrain, désignation, etc...) avant une parution trop rapide sur le PV suivant du District. Ce desiderata est validé par le CD.

Quant aux dates des différentes finales, elles seront officialisées lors du prochain Comité de Direction, de même que le lieu d'accueil de la finale départementale du "Festival Pitch".

- Concernant les dernières candidatures pour intégrer le District (M. Romuald MURAILLE) ou briguer un poste précis (M. Charly PANTANO), il est convenu de ne plus apporter de modifications jusqu'à la fin de la mandature (juin 2020), le dernier nommé restant responsable de la gestion de la "Go Pro".

- Dans le cadre du centenaire du District, un "emploi civique" a été retenu : il s'agit de Melle. Noémie MANET qui doit être mise en contact avec Christian JOUVE, chargé notamment de l'exposition prévue en mai 2020.

- Au nom de l'Amicale des Présidents, G. LAJOIE annonce le projet d'un feuillet de communication. Lors de leur dernière réunion, les membres de l'amicale ont regretté que le début des compétitions était un peu tôt dans la saison ; par contre, leur satisfaction est largement majoritaire quant au choix et à la composition des poules de championnat.

- A la demande de la CDA, deux arbitres sont révoqués : MM. BITAR Ali et BITAR Hussein qui n'ont pas arbitrés lors de la saison 2018/19 et n'ont pas rempli de dossier pour la saison 2019/20. Quant à M. Abdelghani HAJJI qui va finir de purger une suspension de trois ans (jusqu'au 12 décembre 2019), sa demande de réintégration est refusée.

P. REBAUD en profite pour signaler que le nouvel écusson a fait l'unanimité chez les arbitres.

- A propos du matériel, les défibrillateurs vont être envoyés à la Ligue pour révision, alors que l'achat d'un vidéoprojecteur pour la Délégation du Roannais est validé.

- A l'association "La Passion Verte" qui a fait la demande d'une subvention pour une manifestation en juin 2020, le District proposera le prêt gratuit de sa future structure gonflable si ce projet, bien sûr, est validé.

L'ordre du jour étant épuisé à 22h05, il ne restait qu'à fixer la date du prochain Comité de Direction :
jeudi 12 décembre à 18h30, dans les locaux du District.

Le Secrétaire Général,

pa Paul BRIDEAU

Paul BRIDEAU

Le Président du DLF,

Thierry DELOLME